
 

 

 

 

 

 

 

創立記念式 校長講話より （抜粋） 

「英知 活力 気品」という学校目標 

今日は，この「気品」について考えてみます。 

開校当時の「一中の教育目標」という冊子には， 

「気品」とは 奥ゆかしさ，「英知」と「活力」を統合する目標であり，「英知」と「活力」

によって育まれた姿からにじみ出る深みのある品格。一中生の統合的イメージである。と示

されています。 

このように一中の学校教育目標は，「英知」「活力」「気品」の３つの内容が並列に並ぶ

のではなく，「英知」をもとに「活力」があり，それらが「気品」に統合されていく構造を

持っているという大きな特徴があります。 

私は，この目標を達成するには，外見の形を整えるのでなく，内面から目標に向かってい

くことが必要であると考えます。自ら「英知」を磨き，強い気持ち，こころ，精神を持って

行動する「活力」を養い，その気概を持って一中生としての生活を貫き通すことで，「気品」

ある姿となって表れてくるのだと思います。 

例えば，私たち大人の社会では，ＴＰＯ（時 場所 場面）に応じた服装が求められます。

それは，楽だからとか，窮屈だから，自由がいいから，多様性だからといったことで決めら

れるものではありません。服装ひとつとっても，そのとき，そのときの意味や考え方，背景

にある責任の重さなどを学び，考えて，自分の行動につなげる必要があります。 

みなさんには，一中での生活を通して，「自分で進んで考え，自分で適切に決めて，自分

から主体的に動く」ことができる人間に成長し，やりたいこと，やらなければならないこと

に本気で取り組んで，充実した，楽しい学校生活を送ることを期待します。 

 

 

挑戦的・創造的に学び合う授業の共創 
一中では，「挑戦的・創造的に学び合う授業の共創」を研究テーマに 

生徒と教員が一緒になって授業を創り上げることで「挑戦力」「創造力」 

「協働力」の育成を目指しています。授業では，生徒が「やってみたい」 

という気持ちを持ち，自分の力や仲間と協力して課題を解決することを通して「わかった」

「できた」という達成感や満足感を得るとともに，そこから，さらなる疑問や問いを発見し，

さらに「やってみたい」と気持ちを湧き出させられるよう，私たち教員は勉強していきます。 
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            令和５年度生徒会目標 

『 安心して楽しく過ごせる明るい学校 』 

５月９日（火）に令和５年度生徒会総会が行われ，生徒会目標や各委員会の年間活動計画

等について，各学級と執行部との活発な意見交換がなされました。 

そしてなにより，昨年度から議論されてきた夏季間のポロシャツの着用や休業日の部活動

等への自転車の利用について，自分たちで約束を考え， 

生徒会としての要望をまとめることができました。 

また，生徒のみなさんからは，堂々とした発表や真剣 

に耳を傾けている姿に「一中生らしさ」を感じました。 

その要望については，生徒会長をはじめとする生徒代 

表と校長が協議し，実施することとしました。 

■ プロフィール交換会【 ５月８日（月）】 

５月８日（月）にみんなが安心して過ごせるようにするため 

の生徒会企画「プロフィール交換会」を行いました。 

生徒たちは，ゲームをしたり，自分のことや考えを伝えたり 

したことにうなずいたりして，熱心に話を聞いていました。 

■ 第３学年 修学旅行【 ５月１６日（火）～１８日（木）】 

５月１６日（火）に学校を出発し，２泊３日で修学旅行 

に行ってきました。１日目のテーマ別研修では，足利学校や 

大谷石採掘場，日光東照宮，足尾銅山，富岡製糸工場に分か 

れて研修を行い，夜は「美女と野獣」を観劇しました。 

２日目はクラス別研修やディズニーランドに行き，アトラク 

ションに乗ったり，お土産を買ったり，楽しい思い出を作り 

ました。３日目は筑波でのクラス別研修を行い，３日間，思う存分楽しんできました。 

■ 紅花プロジェクト 

今年度も，まいづる学級では，地域の方々を講師にお招き 

して，畑を作り，紅花の種植え，収穫，紅花染め等々を行う 

『紅花プロジェクト』をスタートしました。 

 昨年度は合唱祭の時に，紅花染めや活動のまとめを展示し， 

多くの保護者のみなさまからも見ていただきました。         畑づくりの様子 

一中の２大行事について 

活力祭 １０／１１（水） 本校グラウンド 

合唱祭 １１／２０（月） やまぎん県民ホール 

生徒会総会 

５月の天童一中 

 

ともに保護者参観の 

実施を考えています 


